

Fecha: 13-01-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Exembajadora ecuatoriana se suma a carrera por Secretaría de la ONU

Pág.: 5  
 Cm2: 386,9  
 VPE: \$ 5.082.590

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

En su país destacan la buena relación que tendría con Donald Trump:

# Exembajadora ecuatoriana se suma a carrera por Secretaría de la ONU

Ivonne Baki dijo que su candidatura fue presentada por Líbano.

GASPAR RAMÍREZ

La carrera por la Secretaría General de Naciones Unidas, que debe definirse este año, subió en intensidad luego de que Líbano presentara la candidatura de Ivonne Baki, exembajadora de Ecuador en EE.UU., quien entró así en competencia por el máximo cargo de la ONU con la exmandataria chilena Michelle Bachelet, la exvicepresidenta costarricense Rebeca Grynspan y el jefe del organismo atómico de la ONU, el argentino Rafael Grossi.

La política de 74 años tiene doble nacionalidad (ecuatoriana y libanesa) y se ha desempeñado en cargos diplomáticos en Medio Oriente. El gobierno ecuatoriano del Presidente Daniel Noboa aún no ha respaldado oficialmente la nominación de Baki.

La candidata a suceder a António Guterres al frente de la ONU tiene amplia experiencia en embajadas y cargos en distintos go-

bieros de Ecuador. El puesto que más destacaban ayer los medios ecuatorianos fue el de embajadora en Washington durante los mandatos de los presidentes Jamil Mahuad (1988), y con los últimos tres mandatarios: Lenín Moreno, Guillermo Lasso y Daniel Noboa.

Los mismos medios ecuatorianos

señalaban que durante sus períodos en EE.UU. se habría vuelto cercana a Donald Trump, quien respaldaría la candidatura de Baki a Naciones Unidas. Sin embargo, ningún organismo o autoridad en el gobierno estadouni-

nidense se ha manifestado en ese sentido hasta ahora.

El anuncio de la nominación a la ONU fue realizado por la propia Ivonne Baki, y destacado por varios medios ecuatorianos, aunque sitios oficiales libaneses no mencionaban la presentación de la candidatura de la exministra por parte del gobierno del Presidente Joseph Aoun. En su perfil de X, la candidata re posteó un video de la cadena de noticias libanesa MTV (sin relación con el canal de música) en que se mencionaba su candidatura.

## CORREA

**En el gobierno de Rafael Correa, Baki fue designada jefa del equipo negociador de la iniciativa Yasuní-ITT, que buscaba recaudar US\$ 3.600 millones a cambio de no explotar petróleo en la reserva del Parque Nacional Yasuní. La iniciativa no tuvo el éxito deseado y fue disuelta en 2016.**

## Trayectoria y cercanía con el poder

El primer cargo público de la candidata a la ONU fue como cónsul en Beirut en 1981. También fue embajadora en Qatar y recientemente en Francia.

Baki también fue ministra en diversos gobiernos de su país. Uno de ellos fue el de titular de Turismo durante el gobierno de Lucio Gutiérrez (2003-2005), donde fue la principal responsable de llevar el concurso Miss Universo a Ecuador en 2004.

Según una nota del diario El Universo de ese año, Baki coincidió en un viaje con el entonces empresario estadounidense Donald Trump, quien era dueño de la marca Miss Universo, en lo que fue el inicio de las gestiones para llevar el concurso a su país y de la relación con el actual mandatario de EE.UU. De acuerdo con ese medio, en ese viaje Trump también se comprometió con la con-



IVONNE BAKI en Washington durante la toma de mando de Joe Biden.

INSTAGRAM: IVONNEBAKI

servación de las islas Galápagos.

Santiago Carrasco, coordinador del Laboratorio de Relaciones Internacionales de la Universidad Internacional de Ecuador, destaca que "si bien es ecuatoriana, Baki está siendo postulada por el Líbano, y esto es importante ya que con Noboa no salió en tan buenos términos en su último cargo en la embajada de Francia".

Por una regla no escrita, ahora debería ser el turno de América Latina para ocupar la Secretaría General de Naciones Unidas, y también hay una tendencia de que debería ser mujer. Carrasco cree que precisamente porque en la región Bachelet y Grynspan llevan tiempo posicionadas, la exministra ecuatoriana "está yendo directamente por Líbano".